
业委会刚选完咋又要重新选？
数码港公寓业委会选举起争议，部分业主对选举结果提出质疑
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小区第三届业委会刚选完十来天，小区里就有
业主要求业委会重新选。4日，在历下区数码港公
寓，几位打着维权牌子的业主对刚刚选出的业委会
表示质疑。业委会账目不透明？选举程序违规？对于
质疑，业委会也有自己的说法。

在对现业委会的质疑中，
财务不透明也是要求重选的
一个理由。在姜先生他们看
来，目前小区停车位收费，电
梯广告收费，还有场地出租，
每年的收入不菲，但业委会的
财务公开却非常笼统，不透
明。姜先生认为，业委会的账
目不透明，让业主们无法信
服，“每年提供的都是审计报
告，但我们要求查看账目明
细。”

对于质疑，彭庆堂表示，
小区的收入都要和物业分成，
每年大概25万元到30万元左
右，电梯检修、泵站等小区公
共设施维护都从这里边出，根
本剩不了多少，“业委会的账
目每年公示一次，虽只公布每
一个大项的收支，但所有的账
目明细，业委会都有保留。”

彭庆堂告诉记者，其实业
委会并不是拒绝查账，“如果
存有异议的业主能找专业的
会计事务所或其他机构来查，
业委会也欢迎，但不能每个要
求查账的业主都来查，业委会
成员都是兼职，有自己的工
作，不可能整天陪同。”

质疑之三：

业委会财务不透明

业委会回复：

欢迎专业机构审核

4日下午，在数码港公
寓小区，几个要求业委会重
新选举的牌子摆在路边，几
名业主在向居民介绍着情
况。距离去年12月24日小区
新一届业委会选举刚过了
十天的时间，但小区一些业
主对此次选举依然存有不
少的疑问。

“根据10年前制定的小
区业主公约，业委会选举都
应是实名制，可这次选举存
在很多不合常理的地方。”业
主姜先生是此次要求重选业
委会的业主代表之一，在他
向记者出示的《数码港公寓
业主公约》里，第三章第二条
确实写着“投票人必须在投
票上签名(盖章)”。姜先生认
为，选举中存在的漏洞不止
这一处，选票的填写也成问
题，“都是物业的工作人员到
家里送选票，要求现场填完，
他们接着捎回去，并且不让

另填其他候选人，而在随选
票发的文件上则写着可以另
选他人。”

业委会主任彭庆堂则认
为质疑的业主不了解情况。
他告诉记者，之所以没有实
行实名，是因为在历次选举
中，都有不少业主不愿实名，

“此次匿名选举也是经居委
会认可的。”

而对于居民没有亲自投
票及不能另填其他人的情
况，彭庆堂解释说，投票是物
业进行的，业委会并未参与，

“选票上注明两种投票方式，
可由物业工作人员带回，也
可以自己去投，这都由业主
自己决定。”

彭庆堂说，根据程序，有
意愿参选的业主都要事先自
愿报名，后经居委会审核，

“报名持续了十来天，报了13
人，除了审核当天没来的外，
其他人选票上都有了。”

在小区要求重新选举的现场，姜
先生等业主向记者出示了一摞签名，

“这些都是我们挨家挨户征集的要求
重新选举业委会的业主签名，已有200
多户，但并未得到尊重。”

朱女士也是要求重选的业主之一，
她告诉记者，在去年12月24日唱票之
前，他们就开始征集签名，目前已征集
214户，占业主的30%还多。“去年12月23
日下午，我们几个业主代表找相关部门
反映重选的诉求，但还没有回复，原本
定于去年12月24日下午的唱票，于去年
12月24日上午提前举行了。”

对于新一届业委会选举违规的说
法，彭庆堂则认为根本站不住脚，“第

二届业委会到今年1月6日任期期满，
从去年10月份业委会就开始向居委会
及街道申请改选，并成立由居委会和
业委会成员组成的筹备组，一直到去
年12月24日的唱票，一共十余个步
骤，每一步都有公示，公示也都张贴
到了每个单元，全程都是透明的。”

“在有意参选业委会的业主报名
阶段，现在策划要求重选的几个业主
也有报名，由于没参加最后居委会的
审核，所以没有获得候选资格，但审核
日期在通知中就有注明，也一直在公
示。”彭庆堂说，“一位前业委会副主任
由于忘记审核，同样没有获得新一届
的候选资格，并不存在暗箱操作。”

质疑之一：投票为啥没实名？

业委会回复：质疑业主忽视实情

质疑之二：重选的要求为啥没被尊重？

业委会回复：选举程序全程都透明

数码港公寓一些业主要求重新选举业委会。
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